
СБОРНАЯ РОССИИ 
Вратари 
1 Рябов Вячеслав 
98 Хандаев Ильяс 
Защитники 
4 Шакалин Виктор 
5 Логинов Юрий 
2 Франц Павел 
20 Золотарев Андрей 
Полузащитники 

"Старт" ( Нижний Новгород) 
"Водник" (Архангельск) 

"Катринехольм" (Швеция) 
"Ракета"(Казань) 
"Венерсборг" (Швеция) 
"Водник" (Архангельск) 

8 Потешкин Максим 
10 Грачев Валерий 
13 Чубинский Олег 
15 Ярович Николай 
6 Свешников Михаил 
16 Залетаев Константин 
14 Швецов Евгений 
19 Погребной Юрий 
Нападающие 
9 Сергей Обухов 
11 Игорь Гапанович 
Главный тренер: Владимир Янко 
Тренеры: Сергей Ломанов, Александр Цыганов 

СБОРНАЯ Финляндии 

"Юсдаль" (Швеция) 
"Фалу" (Швеция) 
"Старт" (Нижний Новгород) 
"Водник" (Архангельск) 
"Юсдаль" (Швеция) 
"Каликс/Нюборг" (Швеция) 
"Енисей"(Красноярск) 
"Водник" (Архангельск) 

"Фалу" (Швеция) 
"Водник" (Архангельск) 

14/10/69 
12/05/70 

13/08/58 
02/06/67 
01/04/68 
25/04/71 

24/01/65 
14/10/64 
13/06/72 
25/03/68 
13/11/72 
17/01/69 
08/10/78 
07/08/78 

29/06/74 
05/09/67 

2001 Паси Иноранта Ботния 24/02/1968 
20 Рон Йонссон Н1РК (Хельсинки) 26/09/1969 
2 Марку Комула Ветланда 05/10/1964 
3 Янне Сайранен иР5 (Ювяскюля) 04/05/1972 
4 Мика Силлгрен Карлсборг 13/05/1964 
5 Хейкки Хьювонен Мотала 20/11/1967 
6 Веса Воукила Карлсборг 04/08/1972 
8 Самули Нисканен Вестерос 26/03/1967 
9 Ари Холопайнен Вилла 24/01/1969 
10 Юкка Охтонен Калике 27/04/1962 
11 Сами Лаакконен Ветланда 24/02/1974 
13 Мика Мутикайнен Юсдаль 23/04/1970 
14 Марко Килпелайнен Калике 17/05/1967 
16 Ярно Вакипарта Юсдаль 13/03/1974 
18 Киммо Хуотелин Эдсбюн 02/09/1974 
7 Теро Кюмела Катриенхольм 07/06/1972 
Главный тренер Антти Парвиайнен 

I Проявка пленок, печать фотографий за 57 минут 
I Большой выбор фотопленок и фотоаппаратов 
I Сопутствующие фототовары 
I Консультации профессионального фотографа 
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XXI ЧЕМПИОНАТ МИРА 
ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ 

г.Архангельск, 30.01-07.02.99 

СБОРНАЯ ШВЕЦИИ 1 
Вратари: 
1. Микаэл Форселл, 
12. Андреас Бергвалл 
19. Даниэл Чёрлинг 
Защитники: 

Болтик 
Вестерос 
Сандвикен 

13/05/1965 
10/06/1974 
12/11/1973 

2. 
3. 
4. 
5. 
6. 
7. 
20. 

Тэд Андерссон 
Андерс Хедлунд 
Маркус Бергвалл 
Ларе Густавссон 
Гёран Розендаль 
Никлас Спонгберг 
Йохан Ольссон 

Полузащитники: 
8. Патрик Санделл 
9. Хенрик Хэгберг 
10. Магнус Мюрен 
11. Йонас Клаессон 
13. Йрнас Хольгерссон 
14. ПёрФоссхауг 
Нападающие: > 
16. Микаел Карлссон I 
17. ХансАстром 
18. Патрик Сёдергрен | 
21. Ула Фредриксон | 
Главный тренер: Стефан КарлссоН 
Помощник тренера: Керт Хультавист 

СБОРНАЯ НОРВЕГИИ 

Вестерос 
Вестерос 
Болтик 
Вестерос 
Хаммарбю 
Сандвикен 
Вестерос 

Хаммарбю 
Сандвикен 
Сандвикен 
Хаммарбю 
Хаммарбю 
Вестерос 

Вестерос 
Болльнес 
Садвикен 
Вестерос 

20/12/1972 
05/01/1971 
11/01/1971 
13/01/1971 
28/01/1969 
14/02/1970 
23/12/1964 

06/08/1969 
08/09/1975 
04/11/1974 
01/12/1970 
07/03/1969 
24/02/1965 

31/05/1972 
28/11/1968 
09/04/1971 
05/02/1968 

Вратари: 
1. Томас Арнесен Стабэк 
12. Эйвинд Гульбрандсен Реа 
Защитники 
2. Пер В. Хостальд Сольберг 
3. ЭгильТо Стабэк 
4. Ярль Эвербю Стабэк 
5. Эспен То Стабэк 
6. Том Андерсен ) Мёндален 
13. Четил Гундерсен ' Сольберг 
Нападаюшие 
7. Эрик Нордбренден 1 Реа 
8. Пол Ханссен ^ Ванерсборг 
9. Кристер Листад Болтик 
10. Николай Хаугер Стабэк 
11. Оле Блюм Сольберг 
14. Стиан Кристиансен Мёндален 
17. Томас Моен Болтик 
19. Четил Йохансен ^ Сольберг 
Главный тренер: 
Помощник тренера: Хельге Моен 

СБОРНАЯ КАЗАХСТАНА СБОРНАЯ США 
Вратари: 
1. Алексей Мартыненко 
2. Олег Шубин 
3. Дмитрий Скаленко 
Защитники: 
4. Юрий Чурсин 
5. Владимир Кожевников 
6. Александр Шавалдин 
7. Павел Максимчев 
8. Александр Осокин 
9. Сергей Токмаков 
Полузащитники: 
10. Андрей Маряшин 
11. Андрей Тимушев 
12. Алексей Никишов 
13. Николай Шавалдин 
14. Валерий Пмлин 
Нападающие: 
15. Леонид Бедарев 
16. Алексей Горохов 
17. Дмитрий Иванников 
18. Виталий Суетнов 
19. Валерий Люлюшов 
20. Игорь Бойцов 
21. Сергей Уланов 
22. Дмитрий Кузьмин 
Тренер: НугмановС.К. 

Вратари: 
1. Стив Иека 
31. Билл Пирсон 
Полевые игроки: 
2. Энди Фронек 
3. Стив Нельсон 
4. Джон Йенсен 
6. Джон Кузара 
7. Джейсон Дэниеле 
8. РикХейни 
9. Крис Присс 
10. Пат Грин 
11. Курт Стайнбергс 
13. Рик Яльм 
14. Эрик Кюллонен 
16. Уэс Кейпл 
17. Ханс-Эрик Хорн 
18. Джаспер Фелдер 

Главный тренер: 
Хокан Ольмстром 

Тренер: Эрик Киллонен 

Материалы подготовлены 
Пресс-центром XXI чемпионата мира 



Дорогие друзья! 
Мы приветствуем Вас на играх XXI Чемпионата мира по хоккею 

с мячом, который спустя 10 лет вновь принимает гостеприимная 
российская земля. Желаем спортсменам в полной мере блеснуть своим 

умением, проявить задор, волю к победе, а зрителям насладится 
матчами с участием мастеров мирового класса. 

СЕРГЕЙ ЛОМАНОВ 
ЧИНОВНИКИ НЕ ПОМОГУТ РАЗВИТИЮ БЕНДИ, 

ЭТО ДОЛЖНЫ ДЕЛАТЬ СПЕЦИАЛИСТЫ 

Нет нужды представлять Сергея Ломанова - обо всем говорят его титулы. 5-
кратный чемпион мира, 10-кратный чемпион страны, обладателль Кубка Европейских 
чемпионов, Кубка мира, Кубка страны, лучший снайпер отечественного хоккея с 
мячом ( болееЮОО мячей в официальных соревнованиях). После 7-летнего 
пребывания в Швеции Ломанов в 1996 году вернулся в родной Красноярск и 
возглавил «Енисей», сумев за короткий срок вернуть былую славу родному клубу 
Поэтому его появление в тренерском штабе российской сборной не случайно -
Ломанов многому может научить нынешнее поколение сборной. 

- Сергей, у вас есть возможность сравнить уровень российского хоккея 
с мячом 10-летней давности и нынешнего времени. Заметна ли разница? 

- Да. Нынешний уровень российского хоккея упал почти до нулевой отметки. 
Хотя наметились перемены к лучшему - уменьшился отток лучших игроков за 
границу, возрос средний уровень игры у 4-5 ведущих клубов. В этих командах 
заботятся об игроках, о подготовке резерва, общем развитии хоккея. Остальные 
команды больше напоминают, грубо говоря, банду Ничего интересного в плане 
игры, каких-то тактических новинок они предложить не могут. Тренеры этих команд 
за основу берут клич «Убей его». 

- Какие, на ваш взгляд, меры надо предпринимать для того, чтобы 
российский клубный хоккей если и не обогнал по уровню шведский, то хотя 
бы достиг одного с ним уровня? 

- Не надо бояться потерять те команды, которые не заслуживают места в 
высшем дивизионе, создать профессиональную лигу, ифать по принципу «каждый 
с каждым» в два круга, ограничить высшую лигу до 14 команд - это первоочередные 
задачи. 

- Кто должен выступить с такой инициативой? 
- Тренеры ведущих команд, в частности я тоже, давно говорим об этом, иначе 

мы потеряем зрителей. Взять хотя бы для примера Архангельск - зрителям 
неинтересно смотреть игру многих команд, я даже и не буду их называть, 
достаточно посмотреть на таблицу Безусловно, если бы у «Водника» была 
возможность встречаться с командами из Хабаровска, Иркутска, Красноярска. 
Екатеринбурга - стадион был бы заполнен. В этих командах действительно есть на 
кого посмотреть. 

- Как, на ваш взгляд, изменился мировой бенди за 10 лет? 
- Уверен, что после этого чемпионата мира будет проведен анализ состояния 

дел в мировом хоккее с мячом. Я считаю, что изменения не в лучшую сторону 
- Что нужно сделать для того, чтобь! поднять уровень хоккея в таких 

странах, как Венгрия, Голландия, США, Канада? 
- В первую очередь они сами должны этого желать. Если бы те же канадцы 

хотели развивать хоккей с мячом, то они без сомнения нашли бы средства для 
привлечения специалистов. 

- Что в этой плане может сделать руководство Международной 
федерации бенди? 

- Прежде всего надо прекратить бессмьюленные поездки руководства ИБФ 
в эти страны. Надо наладить обмен опытом, начать хотя бы с детских команд. Но 
повторюсь, прежде всего нужно желание руководителей всех национальных 
федераций развивать в своих странах наш вид спорта. Сейчас же в эти страны 
направляют в основном энтузиастов, ведь хорошего специалиста не заставишь 
работать за спасибо. 

- В последнее время у бенди наметились олимпийские перспективы. 
Не помешает ли его вступлению в олимпийскую семью то обстоятельство, 
что кроме России, Швеции, Финляндии и, в какой то мере в Норвегии, 
уровень развития игры достаточно низок? 

- Конечно, это большой минус. Плюс ко всему бенди не умеют показывать. В 
Швеции ифу снимают восемью камерами и, поверьте, это очень красивое зрелище. 
В Красноярске тоже научились исскуству показа русского хоккея, в этом я убедился 

лично. Как мне кажется, именно правильный показ нашего вида спорта может помочь 
быстрейшему развитию игры. Рекламу бенди создадут ведущие игроки мира, ветераны, 
а не функционеры, которые кроме зась=толий и презентаций ничего делать не умеют 
Вспомните, после поездки в 1989 году тогда еще сборной СССР в США и Канаду и 
проведения там совместных тренировок и товарищеских матчей в этих странах 
увеличилось число поклонников бенди. Причем мы проводили показательные поединки 
в перерывах НХЛовских матчей - лучшей рекламы для бенди и не придумать. Поэтому 
еще раз скажу что дело развития хоккея с мячом должны осуществлять специалисты. 

ДЖАСПЕР ФЕЛДЕР 
ЕСЛИ БОЛЕЛЬЩИКИ ПРИШЛИ НА СТАДИОН В ТАКОЙ МОРОЗ, 

ТО МЫ ОБЯЗАНЫ ПОКАЗАТЬ ИМ ШОУ 
Джаспер Фелдер, наверно, самый выделяющийся игрок американской 

команды. Нет, дело вовсе не в цвете его кожи. Просто этот двухметровый гигант 
наиболее осмысленно действует на льду Не случайно он выступает в Швеции. 
Интересна предыстория этого интервью. Во втором перерыве матча США - Россия я 
подошел к нему и спросил о возможности пообщаться. Джаспер попросил меня 
подойти после игры. Сразу после начала третьего тайма американцам удалась 
контратака и Фелдер забил свой историче^ий мяч. После игры мы договорились на 
11 часов следующего дня. Но побеседова|-ь нам удалось только ближе к вечеру -
нерадивость сотрудников гостиницы, в которой проживают американцы, заставила 
меня весь день бегать по городу в то время как Фелдер исправно ждал меня в 
номере. В начале разговора он спросил о Тираже нашей газеты и, услышав ответ, 
сказал « Невероятно! Значит столько людей прочтут это интервью!» 

- Джаспер, для начала расскажите немного о себе. 
- Я родился в 1970 году в Стокгольме. Мой отец - американец, мать - шведка. 

Я являюсь гражданином США. 
- Насколько известно, в Америке популярны бейсбол, баскетбол, хоккей с 

шайбой. Почему вы выбрали бенди? 
- Я начал заниматься спортом в 10 лет Играл в американский футбол, хоккей с 

шайбой. С 11 лет я стал заниматься и бенди. но до 21-го года предпочитал хоккей с 
шайбой и играл за один из клубов Миннеаполиса. 

- Несколько лет назад за клуб «Миннесота норт старз» выступал Хелмут 
Балдерис. Не знакомы ли вы с ним? 

- Нет, но я много слышал о нем. 
- Как вы попали в шведский «Кунгельв»? 
- Я очень долго жил в Швеции, поэтому меня там неплохо знали и когда 

предложили поиграть за клуб «Эссйнге» из Стокгольма - я согласился. С этого 
сезона я защищаю^ цвета «Кунгельва». 

- Расскажите немного об американском бенди, в России о нем почти нет 
информации. 

- У нас около 20 клубов играют в трех лигах, две женские, а также детские 
команды. Я считаю, что бенди в США развивается неплохо. 

- Какое чувство вы испытали, забив мяч в ворота сборной России? 
- Вообще я игрок не забивак)щего плана. Мне больше по душе манера игры 

вашего Михаила Свеи1Никова. Одна из самых моих любимых команд - «Фалун». Я 
часто смотрю ифы с их ^мастием и особое наслаждение испытываю от игры Сергея 
Обухова и Валерия Грачева. Однако на этот раз меня переполняла горд(Х)ть за свою 
страну ! 

- Забив мяч, вы приложили р/ку к уху и поехали вдоль трибун. Что вы хотели 
сказать этим жестом? 

- Я просто хотел разофеть публику которая так поддерживала нас, устроить 
небольшое шоу Дело в том. что и в Швеции, и в Америке на матчах не бывает такого 
количества зрителей, поэтому полнью трибуны, да еще в такой мороз, заслуживают 
маленький праздник. 

- Надеетесь вы еще забить на)архангельском льду и как на этот раз будете 
отмечать успех? 

- Я об этом не думаю. Впереди у нас достаточно тяжелая игра с норвежцами. 
Но кто знает может быть мне еще ра^ придется испытать подобную радость. 

- Остается только пожелать вам удачи. 
- Спасибо (это слово Фелдер сказал по-русски). 

«СЭ ' выражает благодарность Андрею Окатову 
за помощь в организации этого интервью. 

КОНСТАНТИН ЗАЛЕТАЕВ 
ЭТОТ СЕЗОН ХОЧЕТСЯ ВЫЧЕРКНУТЬ ИЗ ПАМЯТИ 

Любая травма для хоккеиста - это трагедия. Травма, полученная на 
чемпионате мира - трагедия вдвойне. Понятны чувства, которые испытывает 
Константин Залетаев - нелепое столкновение оставило его за бортом чемпионата. 

- Константин, что же произошло в том злополучном эпизоде? 
- Все произошло чисто случайно. Я отдал пас Николаю Яровичу и стал смещаться 

к центру В это же время защитник сборной Казахстана тоже изменил направление 
и въехал мне в опорную левую ногу. В первый момент я не думал, что травма 
настолько серьезна, показалось, что просто забита мышца. Я сразу же уехал в 
раздевалку и врач команды Борис Сапроненков сказал, что у меня порваны связки. 

- Бывали ли у вас до этого столь тяжелые травмы? 
- Эгот год вообще хочется выкинуть из памяти. Тольксьтолько благодаря усилиям 

массажиста нашей сборной Игоря Ануфриева залечил аналогичную травму на 
правой ноге - и на тебе. 

- Что вас ждет в ближайшем будущем? 
- В течении трех недель мне вообще запрещено нагружать ногу. По истечении 

этого срока мне будут закачивать колено. По всей вероятности, сезон для меня 
закончен. 

- Испытываете ли вы сожаление по этому поводу? 
- Безусловно. Чемпионат мира - это вершина, к которой стремится каждый хоккеист 

и очень обидно получить травму именно на нем. Наша сборная имеет сейчас 
великолепные шансы выифать чемпионский титул и мне хотелось быть с ребятами 
на льду и ощутить радость большой победы. Стоя на трибуне этого не испытаешь. 

- Как отнеслись к этому печальному известию в «Каликсе»? 
- Вчера мне звонил ггрезилент клуба. Он тоже очень расстроен. Я его прекрасно 

понимаю, в чемпионате Швеции начинаются решающие игры и он на меня очень 
рассчитывал. Сегодня он прилетает в Архангельск. 

- Готово ли руководство клуба помочь вам с лечением? 
~ Безусловно. Поскольку здесь нет возможности сделать снимок поврежденных 

тканей, сразу по приезду в Калике меня обследуют более тщательно и назначат 
курс лечения. 

•Давайте немного сменим тему разговора. Последние годы в России вы 
защищали цвета красногорского «Зоркого» - безусловного лидера 
отечественного хоккея тех лет. В Швеции же вы выступаете за клуб, прямо 
скажем не ведущий. Нет ли желания перейти в более именитый клуб? 

- Шведский клубный хоккей достаточно высокого уровня, в связи с попаданием 
в этом сезоне в восьмерку сильнейших увеличилось количество сложных игр. 
Конечно, те три сезона в «Зорком», за которые мы выифали все возможные турниры 
- чемпионаты и Кубки СССР и России, Кубок европейских чемпионов и Кубок мира 
- были одними из лучших в моей биографии. После этого все игроки основного 
состава разъ€»хались кто куда. Первые три года в Швеции мне было очень т яжело 
психологически, ведь я привык только выигрывать. Как мне кажется, в крови любого 
русского игрока жажда победы в каждой игре. Шведы в этом отношении - полная 
противоположность. Проиграли, переоделись и забыли. Я же всегда тяжело 
переживаю поражение. Сейчас нас в команде трое - кроме меня это Слава Архипкин 
и Сергей Глухое. Вот с ними мы и пытаемся ставить какие-то задачи на каждую 
игру 

- Можно сказать, что вся игра «Каликса» строится через вас? 
- Дело в том. что Калике находится далеко на севере страны, до ближай шего 

клуба вьюшей лиги 700-800 километров и, как вы сами понимаете никакой швед не 
поедет в так>гю даль. Поэтому руководство клуба покупает русских и финских 
игроков. В составе сборной Финляндии два моих одноклубника - Юкка Охтонен и 
Маркку Килпеляйнен. 

- Не думаете о возвращении в Россию? 
- Конечно, хочется вернуться сюда, в тот же «Зоркий». Но сейчас, небольшому 

счету команды нет Если бы как минимум 4-5 человек из той золотой команды 
вернулись вместе, тогда можно было бы ставить высокие цели. В этом плане 
правильно поступил «Водник» - пригласил людей, заинтересовал их материально, 
обеспечил жилплощадью. Опять же тренер прекрасный - только играй. 

- «Зоркий» вновь возглавил Евгений Манкос. Предположим, он пригласит вас к 
себе. Примете это предложение? 

- Это очень сложный вопрос. Существуют чисто бытовые проблемы. Мой сын 
уже второй год ходит в шведскую школу жена работает, у них сложился свой круг 
общения. Мне самому очень нравится в Каликсе, здесь живут приветливые люди. 
В России, к сожалению, очень много проблем и с финансами, и в бытовом плане. 
Уезжал я при одной ситуации, а сейчас все по-другому Мноше мои соотечественники 
не имеют средств даже на питание. В Швеции я спокоен за свою семью, и пока 
есть силы, продолжу играть там. В дальнейшем, не исключено, буду работать 
тренером. Но о возвращении в Россию пока не думаю. 

Владимир Юрии. («Спорт-Экспресс») 


